

Drucksache Nr.: 047/2019

**Dezernat III
Federführend: Abteilung Schule
Anlagen:
Az.: 540**

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Stadtrat	21.02.2019	Ö	zur Beschlussfassung

Sachstand Integrierte Gesamtschule

Antrag:

Der Schulträgerausschuss empfiehlt, der Stadtrat möge beschließen, den vom Land zurückgestellten Antrag auf Errichtung einer Integrierten Gesamtschule in Neustadt an der Weinstraße derzeit nicht weiter zu verfolgen, da aufgrund der zurzeit geltenden Rahmenbedingungen keine Aussicht auf eine Genehmigung besteht.

Unabhängig davon sehen wir dem Wunsch unserer Bürgerinnen und Bürger entsprechend die Notwendigkeit, für Neustadter Schülerinnen und Schüler den Zugang zu einer Integrierten Gesamtschule anzustreben.

Das Gebäude der Realschule plus Neustadt besitzt eine aus brandschutztechnischen Gründen zeitlich begrenzte Nutzungsdauer. Daher wird die Verwaltung beauftragt, alle notwendigen Schritte einzuleiten, damit eine zukunftsfähige Realschule plus Neustadt errichtet und das zentrale Schulzentrum Böbig zu einem modernen Schulstandort weiterentwickelt werden kann.

Begründung:

Die Verwaltung empfiehlt nach mehreren Gesprächen mit dem Land, den benachbarten Schulträgern und der Schulleitung der Realschule plus Böbig mangels Erfolgsaussichten und dem zu befürchtenden Zeitverlust keine erneute Antragstellung auf Einrichtung einer IGS.

Unabhängig davon bleibe auch in Zukunft das Ziel und die Notwendigkeit für Neustadt, dem Wunsch unserer Bürgerinnen und Bürger entsprechend, für Neustadter Schülerinnen und Schüler den Zugang zu einer Integrierten Gesamtschule anzustreben. Ein solches langfristiges Ziel werde sich möglicherweise in der Zukunft durch eine engere Kooperation mit den Nachbarkreisen bei der Schulentwicklungsplanung erreichen lassen, wobei dabei der Standort dieser IGS völlig offen sei.

Die Verwaltung soll in Zusammenarbeit mit der Realschule plus und dem Land mit der Planung für ein den aktuellen baulichen Vorgaben entsprechendes Schulgebäude beginnen, um eine zukunftssichere und attraktive Realschule plus Neustadt zu bekommen. Alle weiteren Verzögerungen an diesem Standort würden nur der Schule schaden. Man werde das Land beim Wort nehmen, das angekündigt habe, es wolle die Realschulen plus stärken.

Der Schulträgerausschuss stimmte nach intensiver Aussprache dem Beschlussantrag mehrheitlich zu.

Neustadt an der Weinstraße, 08.02.2019

Oberbürgermeister